

# La Defensa

INDEPENDIENTE

DIRECTOR: J. Mayorga

OFICINAS Plaza de la Constitución, 24.

Navegación, Minería, Banca,  
Tribunales, Hacienda, Seguro

Almería 18 de Diciembre de 1923

Número suelto, . . . . . 10,

• atrasado, . . . . . 25,

HOMBRES DE CIENCIA

## DON JACINTO SASTRE

La capital de Almería, que, por varios conceptos va esminando a pasos agigantados hacia la cumbre de la civilización y del progreso, no podía menos de tener su documentada representación dentro de la ciencia médica, en un grado tal, que pudo pasar a la historia el consabido recurso de tener que trasladar a los enfermos a otras capitales, porque en Almería no había hombres de ciencia capaces de ejercer una atina de amedición.

Grandes adelantos científicos experimentados en la ciencia de Hipócrates y Galeno. Grandes adelantos seguimos experimentando gracias a la buena fe de aquellos, que, contando con elementos capaces de, por su mediación, ennobrecidos a la cúspide del honor y de la fortuna, abandonar ilusiones de grandeza y se circunscriben a prestar sus conocimientos a la humanidad doliente, sin ambiciones, sin intereses y sin lucro de ningún género.

Entre estos espíritus superiores, entre esos predestinados para las grandes obras de humanitarismo, entre los que apenas si se ocupan de las cuestiones terrenas para enfrascarse en los estudios de un cúmulo de talentos de ciencia, tenemos en Almería un Doctor ilustre, un significado electro-radiólogo que si poco tiempo lleva establecido en nuestra capital, si por un embargo alcanzar el galardón de la fama con una celeridad vertiginosa, con esa patente de publicidad que no se adquiere por los años de ser-

vicio, pero sí por los atributos, por las cualidades y por las aptitudes.

Nos referimos al eminente doctor, don Jacinto Sastre.

No se trata de un médico más. No se trata, tampoco de un nuevo chupete. Se trata de un cuarentado de su carrera, de un espíritu observador y estudioso que celebrara su bautismo de ciencia en la facultad de Medicina y en los más célebres Hospitales.

El Doctor Sastre, habiendo de la ciencia, de los raras manuales que le gustara practicar, practica bajo la férrea mirada única del célebre Doctor Viqueza, dedicado exclusivamente a ser guando los misterios que la ciencia guarda, y descubre solo a los verdaderos enovrados de ella, logró condensar en su cerebro privilegio de cuanto de útil y provecho se observara en el transcurso de su brillante carrera.

La especialidad del Doctor don Jacinto Sastre, a pesar del dominio absoluto que posee de la cirugía, estriba sin embargo en la difíciles aplicaciones de la electricidad con la que consigue curaciones radicales con procedimientos nuevos hasta el día.

Diatermia, corrientes de alta frecuencia, rayos ultravioletas y aplicación de corrientes galvánicas y farádicas, dieron al doctor Sastre un renombre, que para si quisieran infinitos que hoy figuran a la cabeza de nuestra aulas y centros católicos españoles.

Con Diatermia, en su gabinete de consulta situado en el número 52 del Boulevard, cu-

ra el doctor Sastre las enfermedades de la mujer.

Con Diatermia, en consulta diaria, de 11 a 1 y de 4 a 6, cura así mismo, las enfermedades secretas en el hombre.

Con las corrientes de alta frecuencia, trata con indiscutible éxito las enfermedades de la nutrición, tales como, gota, obesidad y toda clase de enfermedades distésicas.

Si a este superior saber, si a la ciencia indiscutible del Doctor Sastre agregamos esa caballerosidad y ese don de gentes que le distingue y caracteriza, tenemos de convergir en que, es insignificante el honoraje que aquí le tributan como punto a su labor altruista y a su mérito como hombre de ciencia.

### Est becimiento de bebidas

Artículo Anate Alias Vinos finos y licores de las mejores marcas.— Embutidos hambres de todas clases. todos los días.

ecanso núm.5 Del PARAITO

## Sr. General Gobernador

—0—

El día 20 del pasado fueron dejados cesantes dos individuos de la Guardia Municipal. Pues bien señor Gobernador, a estos, los denunció un sujeto que tenía interés para colocar a otro de su política.

El señor Alcalde tenemos entendido ha sido sorprendido en su buena fe, pues estos Guardias hoy cesantes, no ingresen por influencias ni por política, únicamente por justicia presentándose como licenciados del ejército.

¿Es este el motivo? ¿Por esto había que perseguirlos? ¿Porque no se habio un expediente para ser oídos, y en su virtud proceder en justicia?

Esto señor Gobernador sería lo más aceptable.

**RECOMENDACION**  
No dejad de comprar en el ARCO 1818

## Vapores Corcos Españoles, de Paillos, Izquierdo y COMPANIA



### EL MAGNIFICO VAPOR CATALINA

saldrá de este puerto el 23 Noviembre de 1923 para Málaga, Cadiz, Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase.

#### PRECIO DEL PASAJE DE TERCERA.

Ptas 345,00 para cada pasaje entero incluido el impuesto  
id 187,50 id medio pasaje  
id 108,75 id cuarto de

Aviso in portante.— Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque, si antes no se cubrieran las plazas que para este puerto traiga destino.

NOTA.— Es indispensable estén los pasajeros en el puerto por lo menos seis días antes del día de la salida para despachar los documentos. Informará sucesivamente.

Luis Gay Padilla.—Gerona, 28. Almería

DE LA DIPUTACIÓN PROVINCIAL

## DON RUFINO BREA GOROSTIZA

De todos es sabido lo difícil que en los tiempos por que atravesamos supone ser Presidente de cualquiera entidad, bien sea Diputación, ó bien pudiera ser Ayuntamiento. A aquellos que, no obstante la salubre rigurosidad observada por el Directorio continuando desempeñando el cargo en que le sorprendiera el nuevo régimen, bien puede asegurarse que constituyen una legión de hombres cívicos, ecuanimes, pundonorosos, y honrados.

La Diputación provincial de Almería, ostenta como presidente un funcionario público, dependiente del escuadrón de Hacienda, en quien álzase con los atributos que acaba nos de consignar.

Este funcionario es don Rufino Brea Gorostiza.

Si en épocas preteritas alguien hubiera llegado a suponer que la dificultad de arbitrar fondos provinciales dependía de la mayor ó menor paciencia del actual Presidente, habrá tenido ocasión de observar, cómo con una rigurosidad extrema cual la presente, y con una seriedad como la que preside todos los actos del actual Directorio, el señor Brea Gorostiza sale avante entre los escollos de la provincial administración, sin que por acaso tropiece con ningún obstáculo de los que nunca faltan en el camino menos accidentado.

La nefasta política que en todo tiempo hiciera de nuestra preterida región la causa de las tropellías y malas artes, no pudo sin embargo prostituir esa moralidad probada

que constituye el credo del Presidente de nuestra Diputación.

Don Rufino Brea, persona cuyas simpatías se han combatido con una excepción peculiar en todo aquello que guarda relación directa ó refleja con sus actos de funcionario público, ha luchado decididamente contra el secular desprestigio de nuestra Osa Provincial; ha agarrado firmemente las tentativas de caciquismo que supo deshacer con su oportuna prudencia y efectiva diplomacia, y si por último, y este es su mayor galardón — conjurar tremendos conflictos que no supieron derrocarle ni sus políticas que pasaron por el rojo sillón Presidencial.

Bien es verdad que el señor Brea no era un funcionario ni mucho menos. Quien como el actual presidente de la Diputación de Almería ostenta inmerecido el cargo de Inspector del Timbre, cargo que diera lugar a grandes perjuicios para el Tesoro en manos de funcionarios si sagaces desaprensivos, ... quien como el señor Brea repetimos, solo consiguiera acumular afectos y consideración en funciones propias de su brillante carrera, no podía menos de continuar la emprendida senda de probidad y honradez en cuanto a la presidencia de la Diputación provincial se refiere.

Nosotros desde las columnas de nuestra publicación ofrecemos al señor Brea Gorostiza el testimonio del general aprecio con que todas las clases sociales le distinguieron.

## VARIETÉS En el Salon Linares

Se halla actuando con gran éxito en este Salon, la notable bailarina Lolita Avilés.

Esta simpática artista, es una bailarina que empieza hoy por donde otras terminaron. Sus migrales bailes, su simpatía, hace que esta tenga, un sin número de admiradores.

Por su arte, el público la aplaude a rabiar.

—Nuevamente ha sido prorrogada la sin rival canción a adición Lolita Linares.

Con solo decir que esta es la tercera prórroga, está dicho todo. A más Lolita Linares, es una estupenda bailarina; en el «Fandanguillo de Almería» nos demuestra, cuanto es, y cuanto vale, es la única imitadora de la gran artista «Dora la Jitana».

También es creadora del gran lírico baile titulado «Mi Fandanguillo».

También ha sido prorrogada el cantador de flamenco «El Niño Cafete» y el tocador de guitarra Eduardo Salmeron.

El Niño Cafete es un artista enterado de lo que es el cante, en malagueñas, seguidillas, soleares, todo lo que significa cante jondo es un verdadero artista.

Y Eduardo Salmeron ya es conocido por nuestro público, habiéndolo dado conciertos en París, Londres, y en las principales capitales del extranjero.

El público corona con aplausos, los trabajos que realizan, estos grandiosos artistas.

## ¡Señor Alcalde!

Nos enteramos que ha sido multado el industrial D. Antonio Segura, por una denuncia hecha del dueño de la zapatería del Paseo del Príncipe, Pedro Plaza.

No ignorará su señoría, que a este zapatero le estorba el Kiosco de Antonio Segura, y tiene que buscar el medio de presentarlo como una mala persona, y en lo sucesivo pretenderá formular una denuncia.

lar otras denuncias como la efectuada ultimamente.

¡Señor Alcalde, la multa ya está pagada, pero hay que obrar en justicia!

## Salon Hesperia

En este bonito salón, siguen proyectandose las mejores películas del grandioso programa Verdaguer.

Actualmente, se está proyectando la hermosa película «EL HOMBRE DE LAS TRES CARAS». Estupenda, cumbre de las series de Verdaguer.

Felicitemos a la empresa por la grandiosa acogida, y al público, por que ya se ve libre de las garras de la empresa de Variedades que tanto lo ha sacrificado.

¿Se puede saber señor Delegado de hacienda, por qué no han sido ingresados en la cárcel los recaudadores de las Zonas de Perchana, Ciego de Huerca Ovejo, que estafaron al Tesoro en unos cuantos centenares de miles de pesetas?

Si el Delegado no lo sabe, se lo preguntaremos al Directorio.

## Sr Delegado de Hacienda

Se nos asegura que se cobrarán un crecido número de cédulas personales de los pueblos de esta provincia, correspondientes a los años 1918-1919, sin que las pesetas fueran ingresadas.

También se nos asegura que existen cédulas incobradas que se hallan fuera de la Tesorería, y que el Sr. Tesorero de Hacienda no ignora la inexistencia de tan preciosos documentos.

¿Que opina sobre esto el Sr. Delegado?

Imp. «LA DEFENSA»

## LA CAMPANA

Gran Restaurant  
de

Manuel Sánchez Clemente

Plaza del Armon

«La Cigüeña»  
(A parte)

Dibujabase la silueta de un campanario, en la inmensidad del espacio. Vieja, deteriorada por los años y las inelencencias del tiempo, cual el aspecto de un fantasma que se levanta ironicamente sobre lo que a su lado le rodea, como diciendo «Soy mas que vosotros». Y en lo alto del campanario, en un pie se yergue la cigüeña con el cuello curvado, vigilando desde cerca a sus pequesuelos que mas tarde saldian de su nido, alegres, regocjantes y lanzando trinos de alegría, por conocer (para ellos el nuevo mundo) donde iran a saltar de campanario en campanario.

¡Cigüeña! simbolo de poesia, eres elegante, faraonica y misteriosa para el vulgo el cual cree en ti como ave de mal agurjo! Yo te admiró!

Melchor Bedmar

La Belleza de nuestro parque

Cada dia está mas lozano y bello nuestro Parque. En estas mañanas de Otoño, es el sitio de reunion de nuestras bellas paisanas, que aña den a las bellezas de las flores, el atractivo de su incomparable belleza. Nos encanta y admira, el cuidado y celo que los guardas ponen en el Parque, pues con un entusiasmo mo grande cuidan de él como si fuese cosa propia. Y, a proposito de esto, hemos de hacer un caluroso elogio, del celo y actividad al señor Elorrieta, por haber sabido elegir para el desempeño del cargo de Guarda del Muelle y Parque, al señor don José Salazar, persona honorable y competente en quien reconocemos grandes dotes de honradez y cultura. Perdonenos este señor el elogio que de el hacemos sin su previa autorización, y que nos lo ha inspirado el interes y celo que pone en su cometido, digno de aplauso, por todos los amantes de la belleza de nuestro Parque.

J. M. M.

A MELCHOR BEDMAR FERNANDEZ

Mi unico amigo que me comprende Con gran afecto y de todo corazón.

Tienes del gran Carrere la fantasia; de José Maria Carretero, la emoción; el primero con sus leyendas te extasia, y el segundo te oprime con fuerza el corazón.

Leal y buen amigo; extrañable camarada grande entusiasta de la literatura sentimental, lleva en el corazón y en la frente gravada la leyenda del Heroe de un cuento oriental....

Juan Martinez Martin

Almeria Diciembre 1923

URINARIAS

«Formentera, 17 8 1923»  
Sr. D. A. Garcia.

Muy señor mio: Espirando cerciorarme más del «milagro» que han obrado sobre mi enfermedad los CACHETS COLLAZO, no le he escrito antes, para darle las gracias como bien merece; así es que en este momento lo hago, para no ser desagradecido a un beneficio tan grande, así como también seré su mejor propagandista.

Queda agradecidísimo su afectísimo y seguro servidor. Los CACHETS COLLAZO, que curaron a este enfermo, son siempre de seguros y rápidos efectos en los casos de blenorragia, gonorrea (gota militar), orquitis, cistitis, prostatitis, catarros vesical, leucorrea (flujos blancos de la señoras y niñas), vaginitis, metritis, etc., aun siendo antiguos o rebeldes a otros tratamientos. Su uso es muy cómodo y reservado, y a pesar de costar 15 pesetas, resultan muy económicos.

Preparados por el doctor Garcia Collazo en Rosario (Argentina) y premiados con medallas de oro en París y Roma.

GRATIS remito dos notables folletos y muestra de Azúcar Collazo. Pídalos: A. Garcia. ALCALA, 85. MADRID.

La Mujer En Su Casa

Revistas mensual que interesa a las jovencitas y a las amas de casa.—El numero que acaba de publicar este mes de Noviembre contiene una Seccion de Labores en la que admitamos artisticos modelos.—En la seccion de Ropa blanca, Modas de Señoras y Niños nos presenta muchos grabados que nos dan a conocer las novedades de la temporada.—En estas secciones hay ademas, una explicacion detallada de todos los grabados, y en las secciones de modas, un articulo interesante que resume y dá a conocer lo que la moda ha preparado para este invierno.—En la seccion artistica encontramos la manera de decorar diversos objetos con algas marinas naturales.

Desde este numero de noviembre empieza a publicarse, «Labores Bordadas a Maquina» que creamos un gran acierto y será de gran aceptación entre sus miles de admiradoras españolas y americanas —

Las suscriptoras de la 3- y 4- edición recibirán un fondo de ampara, de malla bordada en colores.—

Precio del numero suelto 1 pta. Con labor 4 ptas.

Pedir precios de suscripción y numero de muestra a la Casa EDITORIAL BAILLI—BAILLIERE S.A. Apartado 56 MADRID (S—)

Para el Señor General Gobernador

Por si tuviera visos de verosimilitud la especie que de boca hemos adquirido en diversos lugares donde se reúne un buen contingente de la sociedad almeriense, hoy hemos de dirigirnos al señor Gobernador para que se halle al tanto de lo que con insistencia se dice.

Parece ser que el exalcalde Tabernas don José Usero Martinez, fué requerido por Agente ejecutivo del Positos, al objeto de que hiciera efectiva determinada cantidad que como Alcalde Presidente de la villa de Tabernas que era, y por tanto clavero de la caja de depositos de aquel Ayuntamiento, le correspondia abonar por existencia en aquella mencionada caja.

Parece ser también, señor Gobernador, que al presentar se el mencionado ex alcalde a hacer efectiva la cantidad, se le presentó una cuenta consignando una cantidad distinta de la que oficialmente se le presentara primeramente,

Como el interesado, señor Usero, desconoce por completo la base de cimentación de esta ultima cuenta, puesto que parece por completo de medios que le ayuden a la comprobación de la misma, nosotros, en holocausto a la equidad y la justicia creemos se le daban las facilidades necesarias para esa debida justificación.

Esto esperamos de la reconocida buena fé del digno General Gobernador Sr. Sanchez Ortega.

Lea el proximo número de LA DEFENSA

El colmo andaluz

Visita este acreditado establecimiento y en él encontraréis lo más selectos vinos de Albuñol, Valdepeñas y añes finos.

Cerveza bok grande. 30 céntimos y 15 céntimos.

**Las víctimas del ácido úrico**

Reservado por el Dr. Ferrer

**ARTRITIS GOUTA**

El ácido úrico es el principal agente causante de la artritis y de la gota. Este ácido se forma en el organismo a consecuencia de la descomposición de las proteínas. Su acumulación en las articulaciones produce el dolor y la inflamación que caracterizan a estas enfermedades.

El tratamiento más eficaz para combatir el ácido úrico es el uso de los medicamentos que actúan sobre su eliminación. Entre ellos se encuentran los diuréticos y los que favorecen la excreción renal.

El uso de estos medicamentos debe ser supervisado por un médico, ya que pueden tener efectos secundarios.

El ácido úrico es el principal agente causante de la artritis y de la gota. Este ácido se forma en el organismo a consecuencia de la descomposición de las proteínas. Su acumulación en las articulaciones produce el dolor y la inflamación que caracterizan a estas enfermedades.

El tratamiento más eficaz para combatir el ácido úrico es el uso de los medicamentos que actúan sobre su eliminación. Entre ellos se encuentran los diuréticos y los que favorecen la excreción renal.

El uso de estos medicamentos debe ser supervisado por un médico, ya que pueden tener efectos secundarios.

**APARATO PARA...**

Angina de pecho, Migrañas, todas las enfermedades orgánicas, reumatismo, etc.

Se curan de un modo seguro y evitan por completo...

Los síntomas principales son: dolores de cabeza, dolores de oídos, fúria, desmayos, mareos, dificultad para dormir, pérdida de apetito, carácter, congestión, dolores en la espalda, etc.

Se curan con rapidez y sin perjuicio para el paciente. El peligro de ser atacado por una enfermedad similar no perjudica nada. El uso de este medicamento produce las primeras mejoras en la totalidad de la existencia humana.

VENTA EN...

quina Alameda...

**EL DÍA** Compañía Anónima de Seguros

Disponibile

**Una buena cura**

La que cuesta mas barato.

La mas activa.

PARA obtener invariablemente un agua mineral deliciosa, gaseosa, refrescante y con todos los principios activos de las aguas minerales más raras, basta disolver en un litro de agua una un paquete de

**LITHINÉS**  
del Dr. GUSTIN

Esta agua mineralizada preserva a las personas sanas que pueden usarla a toda vida y cura los enfermos de todas las afecciones de los:

**BORNAS - VESIGA - HIGADO**  
**ESTOMAGO - ARTICULACIONES**  
**GOTA - MAL DE PIEDRA - REUMAS**  
**- ARTERIO - ESCLEROSIS -**

**UROMIL**

Se consiguen curaciones sorprendentes en enfermos de GOTA, REUMA, ARTRITISMO, ETC.

ORDEN DEL DR. D. FR. FERRER

PROFESOR DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE BARCELONA

Los dolores que he alcanzado con el empleo del UROMIL me han hecho perder todas las esperanzas, pudiendo apartar de mí el dolor para el estómago e intestinos. Este medicamento antiséptico de la urina y descongestionante de los diversos tramos del aparato urinario y un extracto de un poder disolvente del ácido úrico, lo he utilizado en casos de Reuma, Litiasis renal, Cálculos y Cólicos vesicales, con un resultado muy superior a todos los demás preparados similares empleados hasta hoy.

Dr. F. Ferrer

**ARTRITISMO**